
издается с апреля 1997 года

р я з а н с к и е

о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к а я  г а з е т ао б л а с т н а я

ц
ен

а 
св

об
од

н
ая

Павел Малков: Рязань – 
город трудовой доблести! 
Поздравляю рязанцев  
с этим знаменательным  
событием!

Решение принято 5 сентября на заседании Российского организа-
ционного комитета «Победа», которое в режиме видеоконференцсвязи 
провел Президент Российской Федерации в.в. Путин.

в рамках заседания рассматривались заявки десяти регионов на зва-
ние «Город трудовой доблести». одобрено предложение о присвоении 
такого звания городу Рязани. оно учитывает результаты оценки пред-
ставленных документов Российской академии наук, многочисленные хо-
датайства трудовых коллективов предприятий региона, общественных, 
ветеранских организаций.

Губернатор Павел Малков поблагодарил Президента России в.в. Пу-
тина, всех, кто голосовал за инициативу рязанского региона, за под- 
держку этого важного для жителей области решения. Павел Малков 
подчеркнул: «Рязань – город трудовой доблести! Поздравляю рязанцев 
с этим знаменательным событием! Наш город по праву заслужил это 
почетное звание. в годы великой отечественной войны сотни тысяч ря-
занцев, не жалея себя, работали в тылу. Плечом к плечу ковали Победу. 
Рязанская область снабжала советский фронт боеприпасами и продо-
вольствием. Делали запчасти для самолетов, планеры и подвесные ка-
бины, фугасные гранаты и мины, бутылки с зажигательной смесью. Шили 
плащ-палатки, сапоги, шинели, телогрейки, маскировочные костюмы и 
многое другое. У нас готовили офицеров для разных родов войск, в том 
числе штурманов и пилотов. в военных госпиталях выхаживали раненых. 
Работал важнейший железнодорожный узел и несколько аэропортов. 
все это тоже обеспечивали героические работники тыла – простые ря-
занцы. Женщины и дети заменяли мужей и отцов у станков, за рулем тя-
желовесных машин. На всю страну гремела тракторная бригада Дарьи 
Матвеевны Гармаш, с 1942 года на протяжении 5 лет выигрывавшая 
соцсоревнование. Медалью «За доблестный труд в годы великой оте-
чественной войны» в Рязанской области наградили 256 тысяч человек. 
все они работали почти круглосуточно, полностью отдавали себя битве 
на трудовом фронте. Их вклад в великую Победу неоценим».
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Михаил СкРиПников
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Инвестиции 
для роста 

«Диалог с правительством» 
продолжил Артём Никитин

3 Луна – одна

В Рязанском театре кукол 
реализуется проект, 
начавшийся в 2019 году

4rv-ryazan.ru

Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  п р о г р а м м а  « Д е р е в о  д о б р а »

П о Д а Р И т е  П о Д П И с к У  Н а  Г а З е т У
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам  

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой  
связи или по коду 

Серьёзный подход 
У аГРоУНИвеРсИтета к ПоДГотовке ИНЖеНеРов Для РяЗаНскоГо аПк

Г убернатор региона побывал на инженерном факультете 
Рязанского государственного агротехнологического уни-

верситета им. П.а. костычева. Павлу Малкову показали учеб-
ные мастерские, созданные по национальному проекту, пло-
щадку для тренировок управления спецтехникой, а также 
процесс приема экзамена по управлению сельскохозяйствен-
ными и другими самоходными машинами.

– Все специальности, по которым тут готовят, очень востребованы 
у работодателей. Подтверждением служит то, что производители сель-
хозпродукции очень активно участвуют в жизни университета. Много 
аудиторий было оборудовано за счёт соответствующих предприятий. 
Сейчас, с учётом большого роста аграрного сектора, наблюдается се-
рьезный дефицит рабочих рук. Вуз понимает потребность аграриев 
и очень активно работает в этом направлении, – сказал Павел Мал-
ков. – Мы обсудили, что требуется сделать со стороны областного пра-
вительства, где-то помочь вузу, поддержать заявку на «Профессиона-
литет» в следующем году, и еще ряд моментов, в которых обязательно 
будем помогать. 

Губернатор особо отметил, что вуз организует обширную практику, 
во время которой студенты отправляются работать на предприятия и 
там осваивают азы профессии под руководством опытных наставни-
ков. Будущие работодатели проявляют высокий интерес к привлечению 
профессиональных кадров, облегчают вхождение молодежи в рабочий 
процесс. В следующем году РГАТУ отмечает 75 лет с момента создания, 
и эта дата также будет учтена в программе содействия развитию уни-
верситета со стороны регионального правительства. 

на 95% ПоСевных Площадей 

Мало иметь плодородную 
землю и хороший кли-

мат, нужно еще этим богатс-
твом правильно распорядить-
ся. в александро-невском 
районе это умеют делать. 
Здесь нет залежных земель, 
тщательно обрабатывается 
каждый гектар пашни и лу-
гов. Преимущественно черно-
земный состав почв позволя-
ет выращивать практически 
любые культуры. в том числе 
и такие, которые ранее в об-
ласти мало возделывались.

При въезде в Александро-Нев-
ский район возникает ощущение, 
что попадаешь на просторы Куба-
ни и Ставрополья: вдоль дороги 

поля подсолнечника привлекают 
взгляд. Этой культурой засеивает-
ся все больше полей в Александро-
Невском районе. Когда-то к подсол-
нечнику здесь относились с недове-
рием. Но потом в АО «Им. генерала 
Скобелева» решились на экспери-
мент и переняли опыт Тамбовс-
кой области, которая находится 
от этих мест совсем рядом. И дело 
пошло, да так, что теперь каждый 
год площадь посевов подсолнеч-
ника растет.

– Мы начинали сеять 100-200 
гектаров, а сейчас у нас 2200 гек-
таров под подсолнечником, и мы 
будем по мере возможности уве-
личивать его посевы. Культура 
очень рентабельная. А еще серь-
езно занимаемся выращиванием 

сои и рапса. Кстати, рапс в этом 
году у нас вымахал просто огром-
ный. Более сорока лет работаю 
в сельском хозяйстве, но никог-
да не встречал таких результатов 
по этой культуре, – рассказывает 
генеральный директор хозяйства 
Михаил Глазков. 

В хозяйстве достаточно много 
современной сельскохозяйствен-
ной техники. Использование пере-
довых технологий облегчает труд 
работников. Молодой агроном 
Руслан Мирзоев применяет для 
обследования полей беспилотные 
летательные аппараты. При помо-
щи коптеров регулярно оценива-
ется состояние растений на каж-
дом гектаре, и это позволяет очень 
четко планировать работы. 

По-хозяйски
в саМоМ юЖНоМ РайоНе оБластИ выДался УДачНый ГоД

– Прогресс шагнул вперед, те-
перь через смартфон можно от-
следить местоположение тракто-
ра и какой вид работы он выпол-
няет, сколько дизельного топлива 
потрачено на гектар и сколько его 
осталось в баке техники. Сельское 
хозяйство цифровизуется, скоро 
мы придем и к использованию 
коптеров-опрыскивателей, – гово-
рит агроном Руслан Мирзоев. 

В ООО «Мир», которым руко-
водит Николай Игнатов, в этом 
сезоне самые «слабые» по оценке 
руководства хозяйства поля дали 
урожайность в 58 центнеров с 
гектара! На остальных – урожай-
ность выше 60 ц/га. В текущем 
году объемы производства по от-
ношению к прошлому году выше 
более чем на 10%. 

– Санкции вызывают необхо-
димость искать новые решения 
по закупке и запчастей, и техни-
ки, и семенного материала. Про-
блемы существуют, но когда их не 
было? Мы делаем всё от нас зави-
сящее, чтобы преодолеть негатив-
ные факторы, повышать прибыль-
ность и постоянно планируем 
дальнейшее развитие. Мы соци-
ально ответственное предприятие 

и все взятые на себя обязательства 
выполняем, потому что главное 
на селе – это люди, – говорит Ни-
колай Игнатов. 

ООО «Надежда» не только 
участвует в государственных про-
граммах развития села, но и ре-
ализует ряд своих крупных про-
ектов, в том числе связанных со 
строительством жилья. 

– В селе Благие удалось мно-
гое сделать благодаря участию в 
программе комплексного разви-
тия сельских территорий. В сро-
ки была подготовлена проектно-
сметная документация на возве-
дение дома культуры, детского 
сада, площадки для 20 домов. И 
вот теперь дом культуры работа-
ет, детский сад тоже действует. 
Начато строительство домов. Из 
них четыре строятся за счет хо-
зяйства, а еще 4 семьи получили 
жилищные сертификаты на стро-
ительство. Они уже приступили к 
возведению своего жилья на под-
готовленной для этого террито-
рии. Уже готова проектно-смет-
ная документация на дом культу-
ры, спортивную площадку, строи-
тельство нового водозабора в селе 
Борисово, – говорит руководитель 
хозяйства Сергей Оводков. 

Деятельность хозяйств района, 
на которых держится экономика 
муниципального образования и 
благополучие людей, координи-
руется районной администраци-
ей. Здесь стараются проявлять 
активность, привлекать средства 
из бюджетов всех уровней для 
обустройства комфортной жиз-
ни на селе. 

Михаил Скрипников

Ф
о

то
 а

ле
кс

а
нд

р
а

 к
о

р
о

ле
ва

Ф
о

то
 в

ла
ди

м
ир

а
 П

р
о

ка
зн

ик
о

ва

обМолочены хлеба в алекСандРо-невСкоМ Районе. он ЗаниМает 

увеРенное ПеРвое МеСто в облаСти По СРедней уРожайноСти,  

ПокаЗав РеЗультат в 54 центнеРа С гектаРа 

СаРаи. в День солидарности в борьбе с терроризмом сараевцы присо-
единились к акции «капля жизни». в райцентре она прошла у мемориала 
погибшим воинам. Работники культуры напомнили о событиях в Беслане, 
Буденновске, Москве, волгодонске и других городах, где от рук терро-
ристов погибли мирные люди. 

коРаблино. кораблинская детская художественная школа им. кар-
тынова возобновила работу после капитального ремонта. По нацпроек-
ту «культура» на ремонт выделили более 30 миллионов рублей. теперь 
дети – а это 126 учеников – будут учиться в тёплых и комфортных клас-
сах. Для гостей организовали экскурсию по учебному заведению. они 
посетили классы, выставочные залы, галерею, музей. Познакомились с 
новым оборудованием. все получили сувениры – глиняные фигурки, сде-
ланные руками детей.

каСиМов. в касимове открылась первая зарядная станция для элект-
ромобилей. об этом сообщил вице-губернатор артём Бранов на стра-
нице в вк. в ближайшее время такие станции откроются в Рязани, Рыб-
ном, Михайлове, скопине, Ряжске, Новомичуринске, Путятине, Шацке и 
сасове. До конца года будет открыто 18 станций, в следующем году ещё 
15, уточнил артём Бранов.

кадоМ. кадомский район посетил главный федеральный инспектор по 
Рязанской области Михаил Максимов. с главой администрации райо-
на, представителями федеральных служб он обсудил реализацию со-
циально значимых проектов в районе. в этом году в кадомском райо-
не реализуется множество проектов в различных сферах деятельности. 
среди них – создание двух «точек роста» в енкаевской и котелинской 
школах, строительство ФаПа в поселке Дарьино. в кадоме – ремонт 
спортивного зала в общеобразовательной школе, приобретение инс-
трументов и оборудования для школы искусств. также строительство 
двух станций водоподготовки и реконструкция водопроводных сетей, 
ремонт двух детских садов. кроме того, работы по берегоукреплению 
реки Мокши и другие значимые проекты на общую сумму более 300 
миллионов рублей. 

новоСти Районов

в Рязанской области 
получено более

2 млн  
тоНН ЗеРНа  
НовоГо УРоЖая
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Н а школе, где он учился, откры-
ли мемориальную доску. 

В церемонии открытия приняли 
участие губернатор Павел Малков, пред-
седатель Рязанской областной Думы 
Аркадий Фомин, первый заместитель 
председателя правительства Анна Рос-
лякова, министр территориальной по-
литики области Жанна Фомина, и.о. 
главы администрации г. Рязани Вита-
лий Артёмов, председатель Рязанской 
городской Думы Татьяна Панфилова, 
родители, супруга и близкие Героя Рос-
сии П.В. Кривова, представители 137-го 
гвардейского парашютно-десантного 
полка, РГВВДКУ имени генерала армии 
В.Ф. Маргелова, регионального отделе-

ния Комитета семей воинов Отечества, 
ветеранских, детских и молодежных об-
щественных организаций, руководите-
ли, педагоги и учащиеся школы № 34 г. 
Рязани, жители города.

– Молодое поколение должно пом-
нить своих героев, тех, что отдают жиз-
ни, чтобы остановить нацизм, который 
пытается снова поднять голову. Павел 
Викторович Кривов – наш земляк. Он 
до конца остался верен присяге и Роди-
не, – сказал Павел Малков. – Огромная 
благодарность родителям, воспитавшим 
настоящего человека и патриота. И суп-
руге Анне Викторовне, которая всегда 
поддерживала своего мужа, а сейчас по-
могает участникам СВО и их близким в 
рязанском отделении Комитета семей 

воинов Отечества.
Павел Викторович Кривов в 1999 

году поступил в Рязанское высшее воз-
душно-десантное командное училище 
имени генерала армии В.Ф. Маргело-
ва. После окончания училища в 2004 
году служил на командных должностях 
в 137-м парашютно-десантном полку. 
Участник боевых действий в Сирии. В 
2020 году назначен командиром разве-
дывательной роты своего полка. С 24 
февраля 2022 года участвовал в специ-
альной военной операции, воевал на 
Изюмском направлении, был дважды 
ранен. Погиб в бою. 18 сентября был по-
хоронен в Рязани. И теперь память о Ге-
рое увековечена в его родной школе.

– Мы вместе с ним учились здесь 
с разницей в пять лет. С пятого клас-
са поняли, что он будет защитником: 
вместо портфеля он пошел в школу с 
офицерским планшетом. А на выпуск-
ном в стенгазете класса к его фотогра-
фии подрисовали берет. Был простым 
и озорным парнем, не отличающимся 
от одноклассников и друзей. Но посте-
пенно у него сформировалось желание 
быть десантником, – говорит брат Пав-
ла Сергей Кривов.

На открытии мемориальной доски 
и объявлении о присвоении школе № 
34 имени Героя РФ Павла Викторовича 
Кривова был исполнен Гимн Российской 
Федерации. Память офицера почтили 
минутой молчания, в его честь был дан 
троекратный ружейный салют.

Занятия в школе в этот день начались 
с урока Мужества. В школьном музее ор-
ганизована экспозиция, посвященная 
Герою России.

Вячеслав Астафьев

Будем помнить
Имя Героя россИИ Павла КрИвова увеКовечеНо На фасаде шКолы № 34 Города 
рязаНИ
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АКТУАЛЬНО

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

ОФИЦИАЛЬНО

По новым правилам 
в областИ отКроются ещЁ два цеНтра амбулаторНой оНКоПомощИ 

На собственном примере 
в лаГере «роса» ПрошЁл «Госстарт. дИалоГ»

С инновационным кейсом
рязаНцы ПрИНИмают участИе в V форуме соцИальНых ИННовацИй реГИоНов

Постановление администрации города Рязани от 01 сентября 2023 г. №11671

О внесении изменений в список избирательных участков, участков референдума  
на территории города Рязани, утвержденный постановлением администрации города Рязани  
от 18.01.2013 № 120 «Об образовании на территории города Рязани избирательных участков, 

участков референдума»

Постановление главы муниципального образования,председателя Рязанской городской Думы  
от 4 сентября 2023 г. № 37 

О проведении публичных слушаний по проекту изменений в Генеральный план города Рязани 
«Рязань. Внесение изменений в зонирование Генерального плана» (местоположение установлено 

относительно ориентира: мкр. п. Качево – мкр. п. Мордасово, г. Рязань)

5 сентября начал ра-
боту V Форум соци-

альных инноваций реги-
онов. В нем принимают 
участие представители 
Рязанской области.

Форум организован Со-
ветом Федерации Федераль-
ного Собрания Российской 
Федерации и Правительс-
твом Москвы с целью об-
суждения актуальных тем 
и новых направлений соци-
альной политики. 

В форуме участвуют ру-
ководители федеральных и 
региональных органов го-
сударственной власти, со-
циально ориентированных 

НКО, бизнеса, институтов 
развития и науки, предста-
вители волонтерского дви-
жения. В составе делегации 
Рязанской области – ми-
нистр труда и социальной 
защиты населения Наталья 
Суворова, руководители 
подведомственных учрежде-
ний, представители образо-
вательных и общественных 
организаций. 

В рамках форума состо-
ялся методический семинар-
совещание «Система долго-
временного ухода: новое ка-
чество жизни пожилых граж-
дан и инвалидов». Министр 
труда и социальной защиты 
населения Рязанской облас-

ти Наталья Суворова про-
информировала его участ-
ников о реализации систе-
мы долговременного ухода. 
В 2018 году регион в числе 
первых в России приступил 
к ее внедрению. С этого года 
он стал одним из пяти пилот-
ных субъектов страны, где 
проект был расширен. По 
словам Натальи Суворовой, 
в настоящее время более 
4,5 тыс. человек получают 
уход на дому, свыше 3,5 тыс. 
граждан освоили профессию 
«помощник по уходу» по экс-
клюзивной образовательной 
программе РязГМУ. 

В ходе V Форума соци-
альных инноваций реги-

онов было подписано со-
глашение о сотрудничес-
тве по применению инно-
вационных подходов при 
оказании помощи семьям 
с детьми между министерс-
твом труда и социальной 
защиты населения Рязанс-
кой области и Фондом под-
держки детей, находящих-
ся в трудной жизненной 
ситуации. 

Представители деле-
гации Рязанской области 
также посетили флагман-
ские учреждения города 
Москвы с целью изучения 
инновационных кейсов и 
практик социального раз-
вития.

Готовы к работе
баНК втб Начал ПрИНИмать заявлеНИя от жИтелей На выдачу едИНой цИфровой Карты

р абочее совещание с 
участниками проекта 

«Единая цифровая карта 
жителя Рязанской облас-
ти» прошло в Рязанском 
отделении Центрально-
го банка РФ. В нем при-
няли участие представи-
тели банков-эмитентов 
ЕЦК, платёжной системы 
«Мир», Рязанского отде-
ления Банка России, ор-
ганов власти и оператора 
проекта «Ресурсы парт-
нёров Рязань».

На сегодняшний день в 
проекте ЕЦК принимают 
участие уже пять банков: 
ПАО «Прио-Внешторгбанк», 
ПАО «Банк «ВТБ», АО «Рос-
сельхозбанк», АО «АБ «РОС-
СИЯ» и ПАО «Промсвязь-
банк». Главной темой встре-
чи стал старт приёма заяв-
лений на получение Единой 
цифровой карты банком 
ВТБ. 

«Начался самый горячий 
этап, самая активная фаза, 

когда старт уже позади а 
внедрение набирает оборо-
ты. К проекту подключаются 
новые игроки, новые участ-
ники, новые партнеры.

Мы продолжаем плотно 
работать с банками. Первый 
банк – наш региональный 
Прио-Внешторгбанк – при-
нимает заявления на выдачу 
карты с начала августа, се-
годня к нему присоединился 
первый из числа крупных фе-
деральных – ВТБ. Остальные 
банки уже анонсируют сроки 
подключения», – рассказал 
министр цифрового разви-
тия, информационных техно-
логий и связи Рязанской об-
ласти Андрей Ульянов.

«Мы надеемся на повы-
шенный спрос, и до конца 
года банк планирует эмити-
ровать 30 000 карт. Мы про-
вели большую подготови-
тельную работу. Наш персо-
нал полностью готов к этой 
работе», – поделилась управ-
ляющая рязанским отделе-
нием банка ВТБ Лариса Про-

копова.
Приём заявлений на вы-

дачу Единых цифровых карт 
жителя Рязанской области 
начался несколько недель 
назад. В настоящее время 
пользователям ЕЦК доступ-
ны более 30 услуг лояльнос-
ти, 8 учреждений культуры, 
7 спортивных организаций, 
8 коммерческих предпри-
ятий. Представитель наци-
ональной платёжной систе-
мы «Мир» Анна Лаврентьева 
высоко оценила проект ЕЦК 
Рязанской области, отметив 
его мультисервисность и ско-
рость развёртывания на тер-
ритории области.

Общаясь с журналиста-
ми после совещания, Андрей 
Ульянов подчеркнул, что про-
ект несколько трансформи-
руется. «Одно дело – когда в 
деле один банк, и совсем дру-
гое, когда уже два банка. Сей-
час начнётся обратная связь 
по проекту уже от несколь-
ких организаций. А дальше – 
больше», – пояснил он. 

В министерстве очень 
ждут, когда начнётся этап 
аналитической работы, поя-
вится срез статистики, чтобы 
оперативно смотреть, как все 
проходит, сколько жителей, 
насколько активно использу-
ют те или иные ресурсы. Это 
очень важно, чтобы понять, 
что ещё предложить жителям 
области, чтобы пользовать-
ся Единой цифровой картой 
становилось все более при-
влекательно.

По словам участников, 
встреча оказалась крайне по-
лезной. Это отличный канал 
получения обратной связи, 
возможность всем партнёрам 
обсудить, какие ещё есть от-
крытые вопросы, возможно, 
что-то не предусмотрели за-
ранее. Следующая встреча за-
планирована на октябрь, по-
водом для нее станет начало 
работы по приёму заявлений 
от граждан ещё одного бан-
ка – Промсвязьбанка.

Александр Джафаров

ТЕХНОЛОГИИ

с овершенствование 
системы онкологи-

ческой помощи в Рязанс-
кой области обсудили на 
очередном тематическом 
круглом столе в штабе об-
щественной поддержки 
«Единой России». 

В нем приняли участие 
ректор РязГМУ Роман Ка-
линин, министр здравоох-
ранения области Александр 
Пшенников, руководите-
ли областного онкоцентра, 
представители обществен-
ности. Речь шла о дополни-
тельных современных воз-
можностях в лечении онко-
заболеваний, появившихся 
с введением в строй нового 
онкоцентра, перспективах 
развития службы, выстраива-
нии единой системы онкопо-
мощи в регионе. 

Министр Александр Пшен-
ников привел статистику це-
левых показателей работы он-
кослужбы за восемь месяцев 
2022 и 2023 годов. При этом, 
по словам главы ведомства, 
стоит задача лечить не запу-
щенные формы, а сделать так, 
чтобы заболевания выявля-
лись на ранней стадии, когда 
они хорошо поддаются лече-
нию и имеют благоприятный 
прогноз. Для этого в онкоцен-
тре сегодня имеются возмож-
ности для более точной диа-
гностики, о чем на круглом 
столе рассказал главврач он-

коцентра Алексей Григорь-
ев. Пациентам проводят МРТ, 
маммографию с томосинте-
зом, ангиографию, транстора-
кальную биопсию легких, эн-
доскопию с NBI-технологией 
более четкой визуализации, 
жидкостную цитологию. Раз-
вивается также хирургичес-
кое направление – врачи он-
коцентра делают малоинва-
зивные и комбинированные 
операции. В их числе – эндос-
копические вмешательства 
на органах грудной и брюш-
ной полости, микрохирур-
гия челюстно-лицевой зоны 
и молочной железы, введе-
ние химиопрепаратов непос-
редственно в опухоль через 
питающий ее сосуд. Недавно 
в онкоцентре была проведена 
первая операция по реконс-
трукции груди пациентки ее 
собственными тканями. 

В числе организационных 
изменений в работе онко- 
службы – переход поликли-
ники онкодиспансера на так 
называемый профилизиро-
ванный прием, когда врач за-
нимается только пациентами 
со злокачественными ново-
образованиями определен-
ной локализации. Новый по-
рядок приема по нозологиям 
начал действовать с 1 сентяб-
ря. На практике это выглядит 
так: пациентки, например, с 
диагнозом «рак молочной же-
лезы» закрепляются за опре-
деленной группой врачей. И 

так по всем остальным видам 
онкозаболеваниий. Нововве-
дение, как объяснил Алексей 
Григорьев, обеспечивает пре-
емственность между амбула-
торным и стационарным эта-
пами лечения.

В ближайшей перспекти-
ве самое пристальное вни-
мание будет уделяться при-
ближению онкологической 
помощи к населению с воз-
можностью проходить часть 
лечения по месту жительс-
тва. Речь идет о расширении 
сети центров амбулаторной 
онкопомощи (ЦАОП). На се-
годняшний день в регионе 
действуют пять ЦАОПов, ко-
торые работают на базе меж-
районных медицинских цен-
тров – Касимовского, Сасовс-
кого, Шиловского, Ряжского, 
Скопинского. В центрах про-
водят диагностику при подоз-
рении на онкозаболевание, 

берут биопсийный матери-
ал, проводят химиотерапию 
на койках дневного стацио-
нара, ведут диспансерное на-
блюдение.

В планах развития рязан-
ской онкослужбы – откры-
тие еще двух ЦАОПов на базе 
крупных больниц областного 
центра – 11-й и ОКБ. Как объ-
яснил главврач онкодиспан-
сера Алексей Григорьев, се-
годня стоит задача, чтобы на 
базе ЦАОПов пациент прохо-
дил полное обследование, а в 
областной онкоцентр приез-
жал уже на консилиум либо 
непосредственно на лечение. 
При этом специалисты облас-
тного онкоцентра курируют 
все ЦАОПы, контролируют 
проводимые в них обследова-
ния пациентов и их дальней-
шую маршрутизацию. 

Людмила Иванова 
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Э тот проект организован Фе-
деральным агентством по де-

лам молодёжи. Он предполагает 
встречи молодёжи с представите-
лями власти. Люди, добившиеся 
профессиональных успехов, де-
лятся опытом, рассказывают сту-
дентам о своем пути на вершину 
карьеры.

Лагерь «Роса» разместился на базе 
отдыха «Сатурн» в Солотче. Его участни-
ки – порядка ста пятидесяти студентов и 
рабочая молодёжь от 18 до 35 лет. В этот 

раз они общались с первым заместите-
лем председателя правительства регио-
на Анной Росляковой.

Диалог получился максимально от-
кровенным. Анна Николаевна вспомни-
ла свои студенческие годы в Академии 
права и управления ФСИН. Рассказала 
о работе по специальности и о дальней-
шем трудовом пути, ответила на вопро-
сы молодёжи.

Помимо особенностей госслужбы, 
участников встречи интересовали её 
хобби, семья и планы на будущее.

Поднимались вопросы, касающиеся 

развития региона, социальной сферы.
– Я благодарна своим собеседникам 

за откровенные вопросы. За то, что они 
спрашивали о том, что их действительно 
интересует, – прокомментировала итоги 
встречи Анна Рослякова. – Считаю, что 
необходимо честно разговаривать с мо-
лодёжью, отвечать не только на удобные 
вопросы. Чтобы молодые люди понима-
ли: представители власти такие же, как 
они, и в своё время учились, работают, 
достигают результатов. 

Яна Арапова
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На основании обращения и.о. главы администрации 
города Рязани от 11.08.2023 № 02/1/1/1-04/2104-Ин, 
руководствуясь Градостроительным кодексом Россий-
ской Федерации, Уставом муниципального образо-
вания – городской округ город Рязань, Положением 
о порядке внесения изменений в Генеральный план 
города Рязани, утвержденным решением Рязанской 
городской Думы от 23.04.2009 № 243-I, Положением об 
организации и проведении общественных обсуждений 
и публичных слушаний в городе Рязани по вопросам 
градостроительной деятельности, утвержденным реше-
нием Рязанской городской Думы от 24.05.2018 № 163-II, 
ПостаНовляю:

1. Провести публичные слушания по проекту изменений 
в Генеральный план города Рязани «Рязань. внесение 
изменений в зонирование Генерального плана» (место-
положение установлено относительно ориентира: мкр. п. 
Качево – мкр. п. Мордасово, г. Рязань) (далее – Проект 
изменений).

2. организатор публичных слушаний – комиссия по 

землепользованию и застройке в городе Рязани.
3. организатору публичных слушаний опубликовать 

оповещение о начале публичных слушаний 6 сентября 
2023 года в соответствии с частью 8 статьи 5.1 Градостро-
ительного кодекса Российской Федерации.

4. определить: 
– период размещения организатором публичных слу-

шаний Проекта изменений, указанного в пункте 1 насто-
ящего постановления, и информационных материалов к 
нему с 8 сентября 2023 года по 26 сентября 2023 года;

– дату проведения собрания участников публичных 
слушаний – 26 сентября 2023 года; 

– время проведения собрания участников публичных 
слушаний – 18 часов 30 минут;

– место проведения собрания участников публичных 
слушаний – здание администрации города Рязани (г. 
Рязань, ул. введенская, д. 107, каб. 219).

5. организатору публичных слушаний в срок до 18 
октября 2023 года представить информацию о заверше-
нии публичных слушаний в комитет Рязанской городской 

Думы, к основным направлениям деятельности которого 
относятся вопросы градостроительной деятельности и 
землепользования.

6. организационному управлению Рязанской городс-
кой Думы (Пашев а.Г.) обеспечить возврат материалов по 
Проекту изменений в отдел специальной документации 
аппарата администрации города Рязани.

7. Настоящее постановление вступает в силу со дня его 
подписания и подлежит официальному опубликованию.

8. опубликовать настоящее постановление в газете 
«Рязанские ведомости» и разместить на официальном 
сайте Рязанской городской Думы в сети Интернет.

9. Контроль за исполнением настоящего поста-
новления возложить на комитет Рязанской городской 
Думы, к основным направлениям деятельности которого 
относятся вопросы градостроительной деятельности и 
землепользования.

Глава муниципального образования,
председатель Рязанской городской Думы  

Т.Н. Панфилова

в связи с уточнением сведений об избирательных 
участках, в соответствии со статьей 19 Федерального 
закона от 12.06.2002 № 67-ФЗ «об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референду-
ме граждан Российской Федерации», руководствуясь 
статьями 39, 41 Устава муниципального образования – 
городской округ город Рязань, решением Рязанской 
городской Думы от 29.05.2023 № 133-III «о досрочном 
прекращении полномочий главы администрации города 
Рязани Е.Б. сорокиной», постановлением города Рязани 
от 30.05.2023 № 7435 «об исполнении обязанностей главы 
администрации города Рязани», администрация города 
Рязани ПостаНовляЕт:

1. внести в список избирательных участков, учас-
тков референдума на территории города Рязани, 
утвержденный постановлением администрации горо-
да Рязани от 18.01.2013 № 120 «об образовании на 
территории города Рязани избирательных участков, 
участков референдума» (в редакции постановле-
ний администрации города Рязани от 25.07.2013 
№ 3032, от 27.08.2013 № 3549, от 27.02.2015 № 
802, от 27.07.2015 № 3395, от 17.08.2015 № 3782, 
от 24.06.2016 № 2735,  от 11.07.2016 № 3064, 
от 08.08.2016 № 3574, от 26.07.2017 № 3217, от 
12.12.2017 № 5497, от 29.01.2018 № 309, от 13.03.2018 
№ 896, от 14.06.2018 № 2305, от 04.09.2018 № 3490, от 
25.10.2019 № 4436, от 05.03.2020 № 895, от 19.05.2020 

№ 1694, от 19.06.2020 № 2010, от 20.07.2020 № 
2427, от 29.06.2021 № 2465, от 22.03.2022 № 1407, 
от 27.07.2022 № 5451, от 05.12.2022 № 10489, от 
01.08.2023 № 10295), следующие изменения:

1.1. в избирательном участке № 852 слова «тел. 92-36-
26, 92-92-61» заменить словами «тел. 92-94-68».

1.2. в избирательном участке № 862 слова «тел. 51-36-
05» заменить словами «тел. 51-36-13».

1.3. в избирательном участке № 866 слова «МБУДо 
сДюсШоР «Комета» заменить словами ГаУ До Ро 
«сШоР «Комета».

1.4. в избирательном участке № 922 слова «тел. 35-35-
81» заменить словами «тел. 35-16-92».

1.5. в избирательном участке № 923 слова «тел. 35-16-
92» заменить словами «тел. 35-19-04».

1.6. в избирательном участке № 932 слова «в день 
выборов 35-69-43» заменить словами «в день выборов 
36-49-63».

1.7. в избирательном участке № 948 слова «тел. 75-23-
60» заменить словами «тел. 24-45-90».

1.8. в избирательном участке № 954 слова «тел. 44-
14-97, 44-33-94 – в день выборов» заменить словами 
«тел. 28-31-00».

1.9. в избирательном участке № 992 слова «Предза-
водская ул., дом 17» заменить словами «Предзаводская 
ул., дом 15».

1.10. в избирательном участке № 993 слова «Предза-

водская ул., дом 17» заменить словами «Предзаводская 
ул., дом 15».

1.11. в избирательном участке № 1001 слова «тел. 
32-81-43» заменить словами «тел. 41-02-10».

1.12. в избирательном участке № 1002 слова «тел. 
41-02-10» заменить словами «тел. 32-81-43».

1.13. в избирательном участке № 1014 слова «9-й 
район. тел. 30-77-29, 25-67-51» заменить словами «9-й 
район, дом 61а. тел. 46-41-68 доб. 701».

1.14. в избирательном участке № 1015 слова «9-й 
район. тел. 30-14-51» заменить словами «9-й район, дом 
61а. тел. 46-41-68 доб. 703».

1.15. в избирательном участке № 1017 слова «тел. 
29-87-09» заменить словами «тел. 25-23-45».

1.16. в избирательном участке № 1018 слова «тел. 
29-87-79» заменить словами «тел. 29-87-97».

1.17. в избирательном участке № 1020 слова «тел. 
25-41-14» заменить словами «тел. 25-69-59».

1.18. в избирательном участке № 1027 слова «тел. 
41-02-10» заменить словами «тел. 41-00-19».

2. отделу по связям со средствами массовой ин-
формации администрации города Рязани (Жалыбина 
т.в.) опубликовать настоящее постановление в газете 
«Рязанские ведомости».

3. Контроль за исполнением настоящего постановления 
оставляю за собой.

И.о. главы администрации В.Е. Артемов
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З аместитель предсе-
дателя правительства 

Рязанской области про-
информировал предста-
вителей экспертного со-
общества, общественных 
организаций и советов, 
СМИ, депутатов о резуль-
татах и планах работы 
министерств и ведомств, 
которые он курирует. 
Речь шла о повышении 
инвестиционной и турис-
тической привлекатель-
ности, развитии цифро-
визации, укреплении 
спортивной инфраструк-
туры, деятельности уч-
реждений ЗАГС.

ЗАдел нА будущее
В начале доклада Артём Ни-
китин подчеркнул, что в це-
лом объем инвестиций в Ря-
занской области по сравне-
нию со всей страной и ЦФО в 
прошлом году показал очень 
хорошую динамику. Она со-
хранилась и в первом кварта-
ла 2023 г. Во многом это ста-
ло возможным благодаря ос-
воению площадки индустри-
ального парка «Рязанский», 
где уже сейчас эффективно 
работает одно предприятие, 
ещё несколько продолжают 
строиться. Всего там будет 16 
инвесторов, появится 11 ты-
сяч новых рабочих мест. 

В парке создаётся самый 
крупный в центральной Рос-
сии логистический железно-
дорожный терминал, кото-
рый будет готов принимать 
до 500 вагонов в сутки. Па-
раллельно прорабатывается 
вопрос создания нового ин-
дустриального парка. Осу-
ществляется подбор площад-
ки вблизи Рязани. В этом году 
начнётся проектирование, в 
следующем – строительство. 

«Инвестиционное раз-
витие является основным 
приоритетом в работе пра-
вительства. Чем больше ин-
вестпроектов в Рязанской 
области, тем больше строит-
ся предприятий. А значит, со-
здаются новые рабочие мес-
та, увеличивается налоговая 
база региона. Появляются 
средства для ремонта дорог, 
строительства школ, откры-
тия новых общественных 
пространств, возможности 
для реализации новых соци-
ально значимых проектов», – 
сказал он.

По словам Артёма Ники-
тина, помимо индустриаль-
ного парка «Рязанский» в 
регионе есть ещё 95 инвест-
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довыбоРы депутАтА РяЗАнСкой облАСтной дуМы СедьМоГо СоЗывА  
по одноМАндАтноМу ИЗбИРАтельноМу окРуГу № 10

кандидат в депутаты 
Рязанской област ной Думы 
по одномандатному  
избира тельному  
округу № 10

Родилась в 1959 году в городе 
Рязани в семье военнослужа-
щего. После окончания сред-
ней обще образовательной 
школы г. Рязани и одновре-
менно физико-технической 
школы при мФТи (г. москва) 
по ступила в Рязанский радио-
технический институт, где по-
лучила специальность инже-
нер-физик. Получила высшее 
экономическое образование, 
прошла с от личием учебный 
курс Санкт-Петербургской 
академии управления и эконо-
мики по специальности финан-
сы и кредит. Продолжила об-
разование и окончила аспи-
рантуру ФГБоУ ВПо «Рязан-
ский государственный универ-
ситет имени С.а. Есенина».

Трудовую деятельность начала 
по распреде лению инженером 
в научно-исследовательском 
институте газоразрядных при-
боров (нии ГРП), где активно 
начала заниматься обществен-
ной работой – была избра-
на членом парткома, членом 
Совета трудового коллектива 
(СТк). Работала в должности 
начальника отдела кадров Ря-
занского кожевенного заво-
да и Зао «экспериментальный 
электромеха нический центр»  
г. Рязани, с мая 2001по 2013 гг. 
– помощником депутата Рязан-
ской областной Думы. С 2013 
года по настоящее время ра-
ботает первым секретарем  
октябрьского Рк кПРФ города 
Рязани на постоянной основе. 

буду добИвАтьСя:
выделения из областного бюд-• 
жета необходимых средств на 
полную газификацию населён-
ных пунктов области в ближай-
шие годы;

улучшения качества и доступ-• 
ности медицинских услуг;

благоприятной экологической • 
ситуации в округе № 10, в це-
лом в области (реконструкция 
очистных сооружений, внедре-
ние экологических паспортов на 
предприятиях);

обеспечения жителей области • 
качественной питьевой водой;

финансирования работ по при-• 
ведению в нормативное состо-
яние дорог, благоустройству и 
ремонту дворовых территорий;

введения строгого контроля за • 

использованием средств облас-
тного бюджета.

Использовать право област-• 
ной думы как субъекта законо-
дательной инициативы в Госу-
дарственной думе и предлагаю 
следующие проекты законов 
РФ: 
– о национализации природ-
ных ресурсов и стратегических 
отраслей экономики; 
– о восстановлении срока выхо-
да на пенсию для женщин  
с 55 лет, для мужчин с 60 лет; 
– о прогрессивном налогооб-
ложении доходов физических 
лиц. не взимать налог с граж-
дан с доходами менее 20 тысяч 
рублей в месяц; 
– об установлении уровня опла-
ты населением за услуги ЖкХ 
не более 10% от совокупного 
дохода семьи.

ВЫПОЛНЯТЬ НАКАЗЫ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Это только чАСть пРоГРАММы

КРИВЦОВА
ЛИЛИЯ МАТВЕЕВНА

Михаил пРонИн  

УПоЛномочЕннЫЙ  
По ЗащиТЕ ПРаВ 
ПРЕДПРинимаТЕЛЕЙ  
В РЯЗанСкоЙ 
оБЛаСТи

пойтИ нАвСтРечу

В конце августа совместно с руководством ад-
министрации города Рязани, руководителем 

рязанской «опоры России» мы провели встречу с 
предпринимателями, осуществляющими деятель-
ность в Центральном парке культуры и отдыха. 
проблемой размещения аттракционов региональ-
ный институт уполномоченного по защите прав 
предпринимателей занимается с апреля текуще-
го года. 

Ещё в начале сезона нами был инициирован ряд совеща-
ний с представителями администрации города и её струк-
турными подразделениями, с представителями дирекции 
благоустройства осуществлялся выезд в ЦПКиО, проводил-
ся анализ территории и действующей нормативной базы 
на предмет поиска компромисса и законного размещения 
объектов предпринимателей. 

Первая сложность возникла с тем, что часть парка, на ко-
торой располагается основная масса объектов, находится 
в постоянном (бессрочном) пользовании и с точки зре-
ния земельного и гражданского законодательства нельзя 
просто так взять и изъять её для предоставления какому-
либо НТО или аттракциону. Вторая сложность касается 
оборудования безопасных площадок для размещения та-
ких объектов. Всё это должно сопровождаться приняти-
ем соответствующих нормативных актов и утверждени-
ем схемы размещения. И, наконец, для размещения таких 
объектов (по общим правилам) в большинстве случаев 
необходимы конкурсные процедуры.

Эти вопросы администрация уже прорабатывает, но на 
их решение требуется значительное количество времени. 
Вместе с тем администрация города отнеслась к пробле-
ме с пониманием и пошла бизнесу навстречу, поскольку 
срыв сезона для некоторых предпринимателей был бы рав-
носилен закрытию. Поэтому ещё в начале летнего сезона 
мы совместно с администрацией проработали временный 
вариант размещения, который позволил бы предпринима-
телям безболезненно доработать текущий сезон. 

Однако некоторые предприниматели вопреки всем нор-
мативным требованиям и договоренностям разместили 
дополнительные объекты, что явилось причиной реак-
ции префектуры, в итоге проверка затронула все объек-
ты, находящиеся в ЦПКиО, а поскольку временный аль-
тернативный вариант размещения на момент проверки 
до конца не был нормативно урегулирован, префектурой 
были выписаны соответствующие предписания о демон-
таже некоторых объектов. 

Благодаря оперативным действиям регионального аппара-
та уполномоченного во взаимодействии с руководителем 
рязанского отделения «Опоры России» Евгенией Халамце-
вой удалось скоординировать порядок действий предприни-
мателей по устранению выявленных нарушений и настро-
ить конструктивный диалог с муниципальной властью.

А уже в октябре текущего года планируется совещание 
с муниципальной и региональной властью, с приглаше-
нием предпринимателей по обсуждению будущей еди-
ной концепции размещения таких объектов с 2024 года. 
Приятно, что власть и регионального, и местного уровня 
слышит бизнес и учитывает его интересы! А мы во вза-
имодействии с заинтересованными лицами продолжим 
работать по этой теме.

пРяМАя Речь

ГлАС нАРодА
Во время публичного доклада артёма никитина прошло он-
лайн-голосование по вопросу: «что мешает привлечению 
инвестиций в регион?». на первое место участники поста-
вили лень чиновников (30%), на второе – отсутствие инфра-
структуры (27%) и на третье – административные барьеры 
(25%). неэффективные меры поддержки и высокие налоги 
набрали 10% и 6% голосов соответственно.
комментируя результаты, зампред предложил запустить ещё 
одно голосование с вопросом, что делать с ленью чиновни-
ков, пообещав активно использовать эту рекомендацию для 
улучшения их работы. никитин согласился и с тем, что про-
блема отсутствия инфраструктуры тоже существует, но она 
должна решиться с открытием индустриальных парков.

Инвестиции для роста
ПРоЕкТ «ДиаЛоГ С ПРаВиТЕЛьСТВом» ПРоДоЛжиЛСЯ ДокЛаДом аРТёма никиТина

проектов на общую сумму 
инвестиций 270 млрд рублей. 
Есть 330 инвестплощадок в 
муниципальных образовани-
ях, развитием которых также 
активно занимаются. Вместе 
с тем продолжается создание 
условий для развития малого 
и среднего бизнеса. Уже сей-
час ведётся реконструкция 
второго технопарка РИНТЦ, 
который будет готов через 
месяц. Зампред правитель-
ства отметил, что большое 
внимание уделяется ускоре-
нию сроков предоставления 
земельных участков с торга-
ми и др. В прошлом году уже 
удалось сократить время про-
хождения административных 
барьеров при реализации ин-
вестпроектов на 30%.

туРИЗМу  
нуЖен ИнтеРнет
Отдельно Артём Никитин ос-
тановился на развитии циф-
ровых технологий и связи 
на территории области. «Хо-
роший интернет – важная 
часть развития туристичес-
кой инфраструктуры Рязан-
ской области», – подчернкул 
он. «Когда турист оказывает-
ся в какой-либо интересной 
локации, он начинает делать 
селфи и отправлять их своим 
друзьям, а для этого нужен 
хороший интернет», – заме-
тил Артём Никитин. По его 
словам, на всей протяжён-
ности разрабатываемого сей-
час рязанского пешеходного 
маршрута со стабильной свя-
зью всё в порядке.

В целом, согласно пред-
ставленным данным, реги-
он занимает 4 место в ЦФО 
(85%)по обеспечению домо-
хозяйств широкополосным 

интернетом. «Если мы име-
ем достойный результат в 
городах, то в муниципалите-
тах ещё предстоит работа. До 
конца 2025 во всех деревнях 
и селах с численностью бо-
лее 100 человек должна по-
явиться устойчивая связь», – 
рассказал о планах по разви-
тию инфраструктуры на тер-
ритории Рязанской области 
Артём Никитин. Среди дру-
гих направлений работы по 
цифровизации региона он 
назвал модернизацию циф-
рового комплекса для конт-
роля за пожарами в рязанс-
ких лесах и развитие меди-
цинской информационной 
системы.

Отдельно он остановился 
на успехах проекта «Безопас-
ный город». Благодаря пи-
лотному внедрению в семи 

парках Рязани системы ви-
деонаблюдения на 8% снизи-
лось число правонарушений 
и на 90% выросла раскрыва-
емость по горячим следам. 
Активно создаётся единый 
мониторинговый центр Ря-
занской области для контро-
ля за общественным поряд-
ком, движением транспорта, 
благоустройством и вывозом 
мусора. Флагманским проек-
том цифрового направления 
регионального правительс-
тва была названа «Цифровая 
карта жителя Рязанской об-
ласти». В августе этого года 
жители региона получили 
первые цифровые карты, а 
число партнеров проекта 
продолжает расширяться, на 
данный момент соглашения 
заключили уже пять крупных 
банков.

для СеМьИ И ЗдоРовья
Комментируя итоги разви-
тия массового спорта в ре-
гионе, Артём Никитин рас-
сказал, что сейчас в спор-
тивных мероприятиях на 
территории области прини-
мает участие 52% населения, 
а это более 580 тысяч чело-
век, 15 тысяч из которых – 
с ОВЗ. Отдельно он оценил 
вклад рязанского бизнеса в 
создание спортивных ком-
плексов, в частности, биат-
лонного комплекса «Алмаз», 
автоспортивного комплекса 
«Атрон» и других.

«Мы провели более 500 
спортивных мероприятий за 
прошлый год. Очень радует, 
что в них участвуют не толь-
ко жители области, но и со-
седних регионов», – сказал 
Артём Никитин. Зампред по-
обещал, что в будущем в Ря-
занской области будет создан 
центр компетенций для тре-
неров, а первый футбольный 
манеж будет открыт в конце 
сентября, несмотря на слож-

ности, с которыми столкнул-
ся подрядчик.

Завершился публичный 
доклад обсуждением работы 
органов ЗАГС в Рязанской об-
ласти. Их услуги теперь мож-
но будет получить и по суб-
ботам. «Спрос диктует пред-
ложение, и если кто-то хочет 
красиво отпраздновать 5, 10, 
15 лет совместной жизни, то 
мы готовы предоставить пло-
щадки для того, чтобы прово-
дить подобные праздники», – 
пояснил зампред. 

По словам Артёма Ники-
тина, цифровизация рабо-
ты органов ЗАГС позволи-
ла улучшить процесс предо-
ставления услуг: были сняты 
ограничения по количеству 
выданных талонов в сутки, а 
с октября по субботам мож-
но будет не только заклю-
чить брак, но и воспользо-
ваться другими сервисами 
ведомства.

Александр Джафаров
Фото Дмитрия осинина



К началу нового учебного года 
педагоги Центра образования 

«Дистанционные технологии» сдела-
ли учащимся подарок – в здании на 
улице Новой подготовили выставку 
предметов школьного быта советс-
кого и дореволюционного времени. 

Оказывается, многие педагоги цент-
ра – увлеченные коллекционеры, но об 
этом хобби мало кто знал. И вот предста-

вился достойный повод вынести на все-
общее обозрение раритеты и артефакты 
прошлого. Среди них пишущие машин-
ки, учебники, похвальные листы, грамоты, 
чернильницы и перья, указки, наглядные 
пособия, десятки замечательных вещей, 
предназначение которых так сразу и не 
определить. Учителя помогут разобраться. 
Так, преподаватель географии и биологии 
Ольга Белова в ходе экскурсии расскажет, 
что такое канюля – таким стеклянным сосу-
дом пользовался академик Иван Павлов, 
когда собирал слюну собак. Есть и другие 
предметы из инструментария нобелевского 
лауреата. А в старинном футляре собра-
на коллекция камней и минералов – топаз, 
аметист, мрамор, лазурит… Можно подер-
жать в руках настоящий необработанный 
изумруд. Коллекция, естественно, охра-
няется и находится под камерами видео-
наблюдения. Ольга Анатольевна Белова 
принесла еще один интересный экспонат – 

приспособление для подачи звонка, похо-
жее на металлическую погремушку. Когда 
во время войны отключали электричество, 
ее бабушка, служившая директором ин-
терната, придумала, как подавать сигна-
лы о начале и конце урока. 45 педагогов, 
связавших свою жизнь с Центром обра-
зования «Дистанционные технологии», вы-
пустили фотогазету со своими школьными 
портретами. Дети пробуют отгадать в этих 
милых детских лицах своих сегодняшних се-
рьезных наставников.

Дополняют выставку картины учителя 
ИЗО, выпускницы РХУ имени Г.К. Вагнера 
Инны Дрозд – пейзажи Рязани, Санкт-Пе-
тербурга и других городов, выполненные 
в технике быстрого рисунка. Красочные 
скетчи дают возможность зрителям увидеть 
улицы и места родного города с необыч-
ных точек и ракурсов, ощутить их свежее 
дыхание.

Димитрий СоколовФ
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М оему приятелю – его зовут Владимир – 
позвонили на мобильный телефон и пред-

ставились сотрудниками отдела по борьбе с 
экономическими преступлениями одной из си-
ловых структур, а поскольку жизнь он прожил 
честно, то, естественно, напрягся и стал выяс-
нять, в чём же он провинился.

Звонивший сообщил, что есть данные о перечисле-
нии финансовых средств Владимира с его банковского 
счёта на территорию Украины гражданину, который 
занимается закупками оружия, стал угрожать статьёй 
Уголовного кодекса об измене Родине. Владимир хо-
тел было прервать разговор, но услышал от звонивше-
го точную информацию о сумме средств, которая хра-
нилась на его банковском счёте, и от этого как будто 
попал под гипноз.

На вопрос Владимира: «А что же мне теперь де-
лать?» звонивший сообщил, что если Владимир тут же 
не явится в банк для проверки своего счёта, он будет 
задержан на 30 суток для выяснения обстоятельств 
дела. При этом сказал, чтобы Владимир ни в коем слу-
чае не выключал свой мобильный телефон и всё время 
был на связи. Это якобы необходимо для безопасного 
проведения операции.

Мой приятель собрался и поехал в банк, а когда уз-
нал, что его кровные 100 тысяч рублей никуда не пере-
числялись, сообщил об этом звонившему. Тот сказал, 
что средства удалось перехватить и вернуть обратно 
на счёт, но он небезопасен и деньги надо перевести 
на другой счёт через банкомат. Владимир направил-
ся было к банкомату, но у него разрядился телефон, и 
гипноз как рукой сняло.

Владимир тут же поменял маршрут и направился 
уже в полицию. В дежурной части ему сказали, в ка-
ком кабинете нужно написать заявление, а капитан 
полиции укорил: мол, как же вы поддались на уловку 
мошенников, ведь сегодня едва ли не из каждого утю-
га звучит информация, предупреждающая граждан 
быть внимательными.  

Другой пример. У Алексея поломался автомобиль – 
вышел из строя стартер. Платить 2 тысячи рублей за 
вызов эвакуатора он не захотел и стал в интернете ис-
кать мастеров, которые бы смогли произвести ремонт 
на месте. Оставил заявку на каком-то сайте, и ему 
быстро перезвонили. Обещали приехать через полча-
са, но попросили перейти для дальнейшего общения 
в соцсеть и запросили предоплату 1500 рублей. Алек-
сей перечислил деньги на банковскую карту с номе-
ром телефона +7 918... Ещё через минуту в соцсети 
оставили сообщение, что он у них впервые обслужи-
вается и поэтому предоплата составляет уже не 1500, 
а 2500 рублей. Алексей перечислил ещё 1000 рублей. 
Тут ему позвонили сотрудники службы безопасности 
банка, попросив ответить на вопрос, знает ли он тех 
людей, которым перечисляет средства. Алексей внача-
ле не поверил представителям службы безопасности 
банка, ведь это классическая схема развода, но потом 
подумал, что людей этих он действительно не знает и 
перечислил деньги за услугу, которая ещё не оказана. 
Часть денег благодаря бдительности службы безопас-
ности банка удалось вернуть, а Алексей теперь дума-
ет, что лучше бы эвакуатор заказал. Впрочем, в итоге 
он так и сделал.

Для чего я подробно пересказал вам эти две ситуа-
ции? Пусть это будет для всех нас лишним напомина-
нием о том, что никогда не нужно отключать голову. С 
другими примерами мошеннических действий можно 
ознакомиться на официальном сайте УМВД России по 
Рязанской области. 
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кУлЬТУРА

луна – одна
В РяЗАНСКОМ ТЕАТРЕ КУКОЛ ПРОДОЛжАЕТСя ПРОЕКТ, НАчАВшИйСя В 2019 ГОДУ

С нова начала работать 
III Международная школа-

лаборатория «луна для всех 
одна». Проект осуществляет-
ся Рязанским театром кукол, 
Российским центром Междуна-
родного союза деятелей теат-
ров кукол UNIMA и Рязанским 
региональным отделением СТД 
РФ.

«Школьниками» в этот раз ста-
ли молодые артисты-кукловоды из 
России, Мексики и Казахстана. На-
звание проекта отражает его фи-
лософию.

В любой точке мира после заката 
можно любоваться Луной. Без опти-
ческих приборов, специальных зна-
ний или особого статуса – ее красо-
та доступна всем. Точно так же, как 
искусство играющих кукол.

Ведь кукольники часто кажутся 
публике людьми с другой планеты: 
они находят общий язык вопреки 
всем трудностям, которые привыч-
ны для жителей Земли. В отличие от 
человека, кукла может обойтись без 
слов, багажа и паспорта. Она сво-
бодна даже от законов физики. Воз-
можно, поэтому участникам школы 
удается фактически невозможное – 
придумать и создать спектакль ров-
но за неделю.

История, над которой команда 
Школы работает прямо сейчас, на-
зывается «Бумажная Луна». Спек-
такль станет фантазией на тему 
классического черно-белого кино. 
Премьера состоится 9 сентября, в 
день открытия XIX Международно-
го фестиваля театров кукол «Рязан-
ские смотрины».

В некотором смысле, это уже 
традиция. Школа открыла свои 

двери в третий раз. Впервые «Луна 
для всех одна» состоялась в рамках 
Международного фестиваля теат-
ров кукол «Рязанские смотрины» в 
2019 году. С тех пор на свете есть 
отдельное племя – «лунатики». Они 
дружат, общаются, следят за твор-
ческими успехами выпускников 
школы.

Руководитель проекта – Конс-
тантин Кириллов, директор Рязанс-
кого театра кукол, директор Между-
народного фестиваля театров кукол 
«Рязанские смотрины», секретарь 
Союза театральных деятелей Рос-
сийской Федерации, председатель 
Рязанского регионального отделе-
ния Союза театральных деятелей 
России, актер, член исполкома Рос-
сийского Центра UNIMA, почетный 
работник культуры и искусства Ря-
занской области.

Художественный руководитель 
лаборатории – Борис Константинов, 
главный режиссер Государственно-
го академического центрального те-
атра кукол им. Образцова (Москва), 
заслуженный деятель искусств РФ, 
лауреат Национальной театральной 
Премии «Золотая Маска».

Над спектаклем «Бумажная 
Луна» работает команда Рязанско-
го театра кукол.

Своими впечатлениями делит-
ся режиссер-постановщик Анна 
Коонен:

– Мне посчастливилось побывать 
на «Луне» трижды. Была и зрителем, 
и участником процесса, а теперь 
стала штурманом этого «космичес-
кого корабля». «Луна…» объединя-
ет людей из разных театров, стран, 
культур. Здесь мы можем мечтать 
и создавать прекрасное вместе. Это 
третья «Луна». Первые две были ли-

рическими, поэтому мне захотелось 
создать авантюрное приключение с 
комическими эпизодами.

Художник Мария Синегубкина 
рассказывает:

– На «Луне…» все говорят на 
одном языке – языке театра. Мне 
нравится этот проект, потому что 
результат невозможно запрограм-
мировать. Мы будем пробовать, 
экспериментировать, искать. Так 
и рождаются чудеса.

Музыкальный руководитель про-
екта, заслуженный работник культу-

ры РФ Альбина Шестакова открыва-
ет тайны музыкальной составляю-
щей предстоящего спектакля:

– «Луна для всех одна» – это ра-
дость, восторг и вдохновение. А 
«Бумажная Луна» – это азарт, игра, 
действие, импровизация. На проек-
те мы будем работать с джазовыми 
стандартами, но наша задача найти 
для них нестандартное звучание.

В команде, работающей сейчас 
над спектаклем вместе с участни-
ками лаборатории, – режиссер по 
пластике Павел Фролов, художник-

гример Наталья Зудина, художник 
по свету  Дмитрий Гусев.

Язык русского театра наши 
иностранные гости осваивают с по-
мощью актрисы Рязанского театра 
кукол Ольги Егоровой. Она помога-
ет нам понимать друг друга и «лек-
сику искусства».

Работа над спектаклем сейчас в 
самом разгаре. Это видно даже на 
снимках. Премьера обещает стать 
интересной.

Подготовила Ирина Сизова

обмакнём перо в чернильницу
РяЗАНЦАМ ПРЕДЛОжИЛИ СОВЕРшИТь ПУТЕшЕСТВИЕ В шКОЛьНОЕ ПРОшЛОЕ

Совет ветеранов спорта Рязанской области сообщает, что  
3 сентября на 86-м году жизни после продолжительной болезни 
скончался ветеран Вооружённых сил, военный летчик-снайпер, 
награждённый двумя орденами и 19 медалями, полковник

Чугунов Альберт Анатольевич (1937 – 2023).

С 2006 по 2018 год он трижды избирался председателем Совета 
ветеранов физической культуры, спорта и туризма Рязанской 
области. Более 25 лет возглавлял областную федерацию хоккея 
с мячом.

Горькая память Беслана
О НЕй ГОВОРИЛИ В ДЕНь СОЛИДАРНОСТИ В БОРьБЕ С ТЕРРОРИЗМОМ
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День солидарности в борьбе 
с терроризмом отмечается 

в России ежегодно 3 сентября. 
Памятная дата связана с траги-
ческими событиями в Беслане. 
В этот день по всей стране про-
ходят акции, на которых вспо-
минают жертв террористичес-
ких актов.

В Рязани акцию «Помним Бес-
лан» провели сотрудники библио-
теки имени Горького совместно с 
Рязанским отделением Российского 
общества «Знание». 

В Горьковском зале библиотеки 
собрались члены Общественной па-

латы, сотрудники ФСБ, сотрудники 
следственного управления СК РФ по 
Рязанской области, учащиеся обще-
образовательных школ, юнармей-
цы, представители других патрио-
тических организаций региона.

Собравшиеся вспомнили о тра-
гических событиях, которые про-
исходили с 1 по 3 сентября 2004 
года в городе Беслане, когда в ре-
зультате захвата школы террорис-
тами погибли 334 человека, вклю-
чая 186 детей. 

– Сегодняшняя наша акция – 
это разговор о том, что такое тер-
роризм, о том, что мы должны сде-
лать, чтобы это безумие прекрати-

лось, – сказала председатель Обще-
ственной палаты региона Наталья 
Гришина. – Мы сегодня вспоминаем 
жертв Беслана и героев, которые по-
гибли, закрывая собой детей и мир-
ных граждан. Они остались в нашей 
памяти. Наш долг – помнить о них и 
окружить вниманием и заботой их 
родных и близких.

Во встрече приняла участие вдо-
ва Героя России Александра Бого-
молова Надежда. Ее супруг – спец-
назовец Александр Богомолов ос-
вобождал заложников в Норд-Осте, 
прошел две чеченские кампании, 
Косово, спасая детей в Беслане по-
лучил тяжелые ранения, но выжил. 

Погиб он в 2016 году, освобождая 
заложников в Назрани.

Надежда Богомолова рассказала 
о его подвиге и героизме его девя-
терых товарищей, которые погибли 
в Беслане.

– Любите свою Родину, защи-
щайте ее. Пока мы вместе и бережем 
себя, своих родных и свою Родину, 
мы непобедимы, – сказала она.

Яна Арапова
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